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Para prestar apoyo en proyectos de I+D+i  

LA SECRETARÍA GENERAL DEL MAR PONE EN MARCHA EN CÁDIZ LA QUINTA OFICINA 
PESCAPLUS PARA ASESORAR AL SECTOR PESQUERO Y ACUÍCOLA ANDALUZ  

El Director General de Ordenación Pesquera, Ignacio Gandarias, ha señalado que esta 
iniciativa, ha movilizado desde sus inicios en 2007, 137,5 millones de euros a través de 
47 proyectos de innovación y desarrollo pesquero y acuícola. 
 

La Secretaría General del Mar ha puesto en marcha, hoy en Puerto Real (Cádiz), la quinta Oficina 
Pescaplus nacional, que prestará asesoramiento y apoyo al sector pesquero y acuícola en la 
Comunidad Autónoma de Andalucía.  
 
El Director General de Ordenación Pesquera del MARM, Ignacio Gandarias, ha agradecido la 
colaboración de la Fundación Innovamar y de la Universidad de Cádiz para que la Red Pescaplus 
continúe incidiendo en la innovación, educación, formación, investigación y desarrollo para los 
sectores acuícola y pesquero.  
 
Igualmente, Ignacio Gandarias ha señalado que la Red Pescaplus, que cuenta en la actualidad con 
otras cuatro oficinas, situadas en Vigo (Galicia), Telde (Canarias), Valencia y Madrid, se completa 
con 31 agentes especializados en la gestión de ayudas en Investigación+Desarrollo+Innovación 
que operan en todo el territorio nacional.  
 
Esta iniciativa, que impulsa y financia la Secretaría General del Mar, ha posibilitado el apoyo a 
más de 160 empresas, el diagnóstico y la presentación de 122 solicitudes públicas en innovación 
tecnológica e investigación.  
 
Desde su comienzo en el año 2007, se ha movilizado 137,5 millones de euros a través de 47 
proyectos de innovación y desarrollo pesquero y acuícola, que ha supuesto un retorno económico 
al sector de los proyectos pescaplus aprobados de 26 millones de euros.  
 
Igualmente, Ignacio Gandarias ha señalado en el acto inaugural que la reciente conferencia de 
Ministros de Pesca, celebrada en La Coruña, ha sido un escenario idóneo para el impulso y debate 
de la Reforma de la Política Pesquera común (PPC).  
 
La PPC abordará el apoyo estructural al sector pesquero y estará ligada estrechamente a los 
cumplimientos de esta política común. Uno de los cinco grandes temas que formarán parte del 
nuevo Fondo Europeo de la Pesca tendrá como uno de los elementos clave la innovación e 
investigación basada en la creación de capacidades, la innovación a lo largo del proceso 
productivo, así como el desarrollo de mecanismos de ingeniería financiera.  
 
 
13 de mayo de 2010  
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Nacional / El Director General de 

Ordenación Pesquera del MARM 

inaugura mañana la Oficina Pescaplus 

de Andalucía 

Fuente: MARM | WEBMURCIA.COM  

 

12/05/2010

 

El Director General de Ordenación Pesquera del MARM, Ignacio Gandarias, inaugura mañana, jueves 

13 de mayo, la Oficina de Promoción y Dinamización de Proyectos de Innovación tecnológica en el 

sector de la pesca y la acuicultura, que promueve la Secretaría General del Mar.  

 

La Oficina Pescaplus de Andalucía, que es la cuarta que se abre en España, se ubicará en Puerto Real 

(Cádiz) con la misión de asesorar y apoyar a las empresas del sector pesquero y acuícola en proyectos 

de I+D+i, tanto nacionales como internacionales. También facilitará información sobre las distintas 

fuentes de financiación, fiscalidad, y mejora de la competitividad empresarial como es el Fondo de 

Apoyo a la Diversificación del Sector Pesquero y Acuícola.  

 

Al acto asistirá el Rector de la Universidad de Cádiz, el Subdelegado del Gobierno en Cádiz y la 

Delegada Provincial de la Junta de Andalucía.  
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Actualidad Marítima  

Presentada la Restauración 
de la Cabecera de La Ría de 
Tijero y El Pozón de La Yesera

El proyecto Carabobo 
permitirá a Repsol añadir 268 
millones de barriles de 
reservas netas en los pró...

El Consejo Superior de la 
Armada se reúne en San 
Fernando sumándose así a los 
actos del Bicentenario...

13 mil especialistas en 
contaminación marina 
combatirán la catástrofe 
ecológica en el Golfo de 
Méxic...

Deportes Náuticos  

O primeiro salmón da 
tempada no Lérez foi 
capturado por un pescador 
da Coruña  
O peixe, que pesou algo máis de 
5 quilos e mediu 78 centímetros, 
foi apresado no couto de ...[+] 

Tecnologías  

La Consejería de Obras 
Públicas y Transportes 
adjudica la Desaladora de 
Granadilla  
Esta actuación tiene un 
presupuesto total de 15,95 
millones de euros y un plazo de ...
[+] 

Astilleros  

Astilleros rusos 
construiran 25 buques 
guardacostas hasta 2020 

  

 

El Director General de Ordenación Pesquera 
del MARM inaugura la Oficina Pescaplus de 
Andalucí  

 Xornal de Galicia Marítimo Pesquero | Miércoles, 12 Mayo, 2010 - 
03:48  

 

 El Director General de Ordenación Pesquera del MARM, Ignacio 
Gandarias, inaugura mañana, jueves 13 de mayo, la Oficina de 
Promoción y Dinamización de Proyectos de Innovación tecnológica en el 
sector de la pesca y la acuicultura, que promueve la Secretaría General 
del Mar. 

  

La Oficina Pescaplus de Andalucía, que es la cuarta que se abre en 
España, se ubicará en Puerto Real (Cádiz) con la misión de asesorar y 
apoyar a las empresas del sector pesquero y acuícola en proyectos de 
I+D+i, tanto nacionales como internacionales.  
También facilitará información sobre las distintas fuentes de financiación, 
fiscalidad, y mejora de la competitividad empresarial como es el Fondo de 
Apoyo a la Diversificación del Sector Pesquero y Acuícola.  
 
Al acto asistirá el Rector de la Universidad de Cádiz, el Subdelegado del 
Gobierno en Cádiz y la Delegada Provincial de la Junta de Andalucía.  
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´Fue muy rápido, en unos 20 minutos pasó 
todo´, afirma el patrón del ´Nuevo Apenino´ 
"La vía de agua era importante y no pudimos hacer nada para evitar el naufragio", dice la tripulación lE Los 
marineros llegan a Las Palmas tras tres días a bordo del buque hospital ´Esperanza del Mar´ 

 

MARCOS ÁLVAREZ MORICE | LAS PALMAS 
"Todo fue muy rápido. La vía de agua era muy 
importante y no pudimos hacer nada para evitar el 
hundimiento. Mi preocupación era que se salvaran 
todos". Así explicó ayer, a su llegada al puerto de 
Arguineguín, en Las Palmas, el patrón del pesquero 
coruñés Nuevo Apenino, Francisco Muñiz, el 
naufragio del buque el pasado domingo a 60 millas 
de Nuakchot.  
La mayoría de los marinos se encontraban en buen 
estado y únicamente un marino mauritano fue 
recogido por una ambulancia, después de que 
descendiese de la lancha que lo traía del buque 
hospital Esperanza del Mar. Después, el afectado fue trasladado a un centro médico por una contusión en una 
pierna.  
El capitán del barco, el coruñés Francisco Muñiz, resaltó que "es el primer hundimiento en mis veinte años de 
marino". "En apenas veinte minutos pasó todo, desde el aviso de alarma, al hundimiento. Todos colaboraron en 
el abandono del barco. Algunos se pusieron nerviosos esperando que nos rescataran en los botes salvavidas, 
en los que estuvimos una hora y media".  
Los nervios, la emoción y las pocas ganas de hablar eran evidentes en los tripulantes, que llegaron a tierra 
después de tres viajes en lancha desde el Esperanza del Mar, que fondeaba frente a Arguineguín.  
Manuel Quevedo, el contramaestre, explicó que dormía en el momento del suceso y se despertó al oír el pito 
de alarma. Todo fue un susto increíble. "A los 20 minutos ya estábamos en las balsas, a unos ocho metros del 
barco que se hundió rápidamente". 
Los tripulantes —tres gallegos, un gaditano, nueve mauritanos y tres marroquíes— fueron rescatados el 
domingo por la noche por tres barcos que se encontraban en la zona, el Loremar, el Alcalde I y el Nuevo Artis.  
El armador del Nuevo Apenino, Juan Carlos Velay, esperó ayer en el puerto a los náufragos, tras desplazarse 
desde A Coruña. "Toda mi familia se ha dedicado a la pesca y hemos tenido cosas buenas y malas, pero 
siempre es muy desagradable y un fuerte impacto que te digan que se ha hundido un barco", aseguró. "Al 
menos tuve la alegría de que todos volverán sanos y salvos a sus casas. Siempre me preocupo de que 
regresen con sus familias", agregó. 

laopinióncoruña.es » Mar 

 01:33   VOTE ESTA NOTICIA   

El armador del ´Nuevo Apenino´ con el contramaestre y varios 
marineros a su llegada a puerto andrés cruz
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Versión para imprimir 

Portada/Noticias Bilbao  

Las ferias pesqueras del País Vasco se agrupan bajo 
la nueva marca 'Euskadiko Arrantza Azokak' 
EUROPA PRESS. 12.05.2010 - 18.18 h 

El viceconsejero de Pesca e Industrias Alimentarias, Jon Azkue, y el presidente de 
Udalarrantz-Red de Municipios Pesqueros del País Vasco, José María Cazalis, presentarán 
mañana en Bilbao la nueva imagen y los objetivos de las ferias pesqueras que se celebran en 
los municipios de la costa vasca y que se agruparán bajo la marca 'Euskadiko Arrantza 
Azokak'. 

El cambio de imagen viene asociado a un nuevo planteamiento sobre el que comenzarán a regirse 
las ferias pesqueras debido a "la necesidad de unificarlas como un producto único, en el que se 
aúnen los esfuerzos de los promotores de los municipios y se promuevan objetivos comunes", 
explicaron sus responsables. 

En concreto, se planificarán acciones bajo criterios acordes a las políticas de promoción, consumo o 
marketing, promovidas por el Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial, 
Agricultura y Pesca y los municipios integrantes de Udalarrantz. 

Las ferias pesqueras están consideradas como un "escenario idóneo" para promover estas iniciativas 
entre el público general, teniendo en cuenta que atraen a más de 300.000 visitantes. 

En este contexto, el Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial, Agricultura y Pesca 
y Udalarrantz encargaron la redacción del 'Plan de Dinamización de las Euskadiko Arrantza 
Azokak', que engloba las ferias de pescado y jornadas gastronómicas que se celebran en la 
actualidad en Euskadi. 

El Plan comprende un horizonte temporal hasta 2012, cuyo objetivo general es unificar las ferias 
pesqueras y articularlas en torno a un "producto global" con "el protagonismo del propio sector y sin 
perder su identidad en pro de unos objetivos conjuntos: fomento del consumo de pescado (con 
prioridad al producto del País Vasco), revalorización de la figura del arrantzale y el papel de la mujer 
en el sector y divulgación de la actividad del sector pesquero". 

20minutos.es El primer periódico que no se vende 
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Expertos gallegos lideran un proyecto para 
eliminar los descartes pesqueros 
La investigación, con un presupuesto de 2,1 millones, ayudará a la flota pesquera a adaptarse a las 
directrices de la UE en la materia 

 

AGENCIAS | SANTIAGO El Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) lidera y coordina el 
proyecto europeo Faros, que supondrá el desarrollo y aplicación de una red de gestión eficaz e integral de los 
descartes y las capturas incidentales en la pesca y que contribuirá a la adaptación de la flota pesquera a las 
directrices de la UE sobre "no descarte" y "cero residuos". 
El proyecto, con un presupuesto total de 2,1 millones de euros, es una iniciativa del CSIC cofinanciada por el 
programa Life+Environment de la UE. En él, además del Consejo, a través de investigadores del centro de 
Vigo, participa el Centro de Supercomputación de Galicia (Cesga), el Centro Tecnolóxico do Mar, el Instituto 
Español de Oceanografía, la Autoridad Portuaria de Vigo y el Instituto de Investigaçao das Pescas e do Mar de 
Portugal  
La iniciativa, que concluirá en 2013, pretende valorizar los descartes "asegurando la conexión del sector 
pesquero, incluyendo flotas, con la industria transformadora y con destinatarios finales como empresas 
alimentarias o farmacéuticas", explicó el investigador principal del proyecto, Antonio Álvarez. 

laopinióncoruña.es » Mar 

 01:32   

      

Página 1 de 1Expertos gallegos lideran un proyecto para eliminar los descartes pesqueros - La Opinión A Coruña

13/05/2010http://www.laopinioncoruna.es/mar/2010/05/13/expertos-gallegos-lideran-proyecto-eliminar-descartes-pesqueros/38...



El Consello Regulador afirma que la sentencia del TSXG “en ningún momento” cuestiona la 
DOP  
 
s. piñeiro > vilagarcía 
La sentencia del Tribunal Superior de Xustiza 
de Galicia que declara la nulidad de la orden 
que regula la DOP del mejillón gallego no es 
firme, por lo que cabe recurso de casación a 
presentar en un plazo de diez días. Además, 
dicho fallo del organismo judicial no 
cuestiona en ningún momento la 
Denominación de Origen Protegida, sino que 
anula la mencionada orden en base a un 
“defecto de forma”, como fue no dar 
audiencia a Anfaco a la hora de que la 
patronal conservera pudiese hacer alegaciones 
a dicho reglamento. 

Así pues, y a pesar de la preocupación que en 
el sector genera la sentencia del TSXG, el 
Consello Regulador do Mexillón clarifica que 
la Denominación de Origen Protegida sigue totalmente vigente como “ a única solución para o 
mexillón de Galicia e para todos os sectores que teñen nel o seu traballo e medio de vida”. 

En este sentido, el organismo que preside Francisco Alcalde, considera que el recurso 
presentado en su momento por la patronal conservera, y que motivó el fallo del TSXG, supone 
un ataque a la DOP, recordando a Anfaco (que sostiene que esta denominación no atañe al 
molusco para conserva y que no proporciona valor añadido al producto enlatado) que la marca 
concedida por la Unión Europea “garante calidade e orixe” y es una herramienta imprescindible 
para el desarrollo y progreso del tejido social y económico de buena parte de la Galicia costera. 

Además, y en esta misma línea, desde el Consello Regulador se recuerda que hay varias 
empresas que apuestan por la DOP para el mejillón de conserva (Boiromar, Areoso, Cermar), 
por lo que Anfaco no puede erigirse en portavoz único de todo el sector transformador. 

“Unidade”> La sentencia del TSXG provocó ayer múltiples reacciones en el seno del sector 
bateeiro, buena parte de cuyos dirigentes abogaban ayer por cerrar filas en torno al Consello 
Regulador y a la Denominación de Origen Protegida para el mejillón gallego. “Agora máis que 
nunca temos que estar unidos en torno á DOP, porque se non várrennos. Hai moitos intereses 
en xogo para que isto non vaia adiante, por iso temos que facer forza todos xuntos”, señalaba 
ayer un directivo isleño. 

En este sentido, fuentes del propio Consello Regulador do Mexillón recordaban ayer que el 
fallo del Tribunal era el tercer varapalo sufrido por el sector mejillonero gallego en menos de 
una semana. A la sentencia, a raíz del contencioso presentado por Anfaco, que anula la orden 
que regula la DOP, hay que añadir la polémica generada por la auditoría encargada por la 
Consellería de Mar sobre el Consello para el periodo 2005 a 2009, etapa de la presidencia de 
Ramón Dios. 

Y, como tercer elemento de este “cóctel” en el que una parte significativa del sector ve 
maniobras para desestabilizarlo y difuminar sus capacidades y potencialidades, está la 
notificación a un buen número de agrupaciones y entidades bateeiras de un expediente 
sancionador a raíz de una denuncia de Anfaco contra ellas por una presunta “concentración de 

El sector mejillonero gallego se está 
enfrentando a días cruciales para su futuro. v. 

nieves  
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oferta”. 

Así pues, de la capacidad de respuesta del sector ante este cúmulo de retos puede depender, en 
buena parte, su futuro.f 
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Vieites insiste en que el sello otorgado por la UE no implica al molusco para conserva  
 
redacción > vilagarcía 
Para la patronal conservera, Anfaco, la 
sentencia del TSXG que anula la orden que 
regula la DOP del mejillón gallego era una 
decisión judicial que se veía venir. 

En este sentido, desde la patronal conservera 
señalan que la disconformidad con el pliego de 
condiciones de la Denominación de Origen 
Protegida no se limita a la forma, por no 
consultar a la industria transformadora sobre 
aquellos puntos de la orden que les afectan, sino 
que también es una cuestión de fondo: “La 
comisión europea que aprobó el pliego para la 
DOP se refería únicamente al mejillón fresco y 
refrigerado, y no a la conserva”.  

En este sentido, el Consello recuerda que bajo el 
amparo de la DOP ya están trabajando varias 
empresas en el mejillón para conserva, como 
Galica, Cermar, Boiromar o Areoso. Y que la 
DOP también se extiende a otros formatos de la transformación, como el mejillón en salmuera 
o en atmósfera protectora. 

 

J.M. Vieites, secretario de Anfaco.  
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MAR 

La Xunta estudia implantar un código 
de colores para identificar los 
productos de pesca  
De esta modo el consumidor sabría inequívocamente que está comprando 
una «marca de calidade». 

L.?V. Santiago/La Voz. 13/5/2010  

La Consellería do Mar estudia la implantación de un código de colores para 
diferenciar los productos pesqueros de Galicia, de modo que el consumidor 
sepa inequívocamente que está comprando una «marca de calidade». Esta fue 
una de las demandas del sector, en unas jornadas sobre comercialización que 
concluyeron ayer, con la petición, además, de que el furtivismo trascienda la 
falta administrativa para convertirse en delito.

«Hai que definir dunha vez por todas o que é pesca artesanal de baixura, levar 
o tema a Bruxelas, e identificar ben o noso produto galego», reclamó Luis 
Dopico, portavoz de bajura de la cofradía de A Coruña. Las jornadas pusieron 
de relieve la gran atomización del sector extractivo y los problemas que le 
plantea para negociar con la distribución, según el director xeral de Mar, Juan 
Maneiro. El saneamiento de las rías gallegas también salió a colación. Manuel 
Pérez, director de la Asociación Galega de Empresarios de Depuradoras 
(Agade), vaticinó que, de no ejecutarse pronto, el sector desaparecerá.

Valoración       (0 votos)  
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SECTOR MEJILLONERO 

La Justicia da la razón a los 
conserveros y declara nula la norma 
que regula el sello Mexillón de Galicia 
El motivo por el que se anula la orden es por «no dar audiencia a Anfaco 
para presentar alegaciones». 

Roi Palmás Vilagarcía/La Voz. 13/5/2010  

El Tribunal Superior de Xustiza de Galicia (TSXG) ha declarado nula la orden de
la anterior Consellería de Pesca, que aprobaba el reglamento del Consello 
Regulador do Mexillón de Galicia (CRMG), tras la demanda interpuesta por la 
Asociación Nacional de Fabricantes de Conservas (Anfaco) en febrero del 2009.

El motivo por el que se anula la orden es por «no dar audiencia a Anfaco para 
presentar alegaciones», a pesar de que desde el seno del CRMG rebaten que 
«si foron escoitados». Esta sentencia no es firme y, por tanto, cabe recurso de 
casación. Actualmente, el equipo jurídico del consejo regulador trabaja en su 
defensa e interpondrá la correspondiente réplica ante el Tribunal Supremo.

Esta resolución del TSXG, sin embargo, no anula la denominación de orixe 
protexida con la que cuenta el consejo regulador como sello de calidad, dado 
que esta fue aprobada con carácter definitivo el 28 de diciembre del 2006 por 
la Unión Europea, que es una instancia superior y que por lo tanto tiene 
supremacía. La concesión se publicó en el Diario Oficial de la UE, tras seis 
meses de exposición pública y no recibir alegación alguna en contra.

Es el segundo varapalo en una semana para el consello regulador, tras la 
publicación de una auditoría, encargada por la Xunta, que pone en duda la 
salud financiera del organismo.

Valoración       (1 votos)  
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Juan Manuel Vieites, secretario general de Anfaco, se mostraba ayer satisfecho 
por la resolución del TSXG y aseguraba que «el consello regulador no ha tenido
ninguna consideración con nuestras propuestas». Pide Vieites mayor 
protagonismo para el sector conservero «en la toma de decisiones, en paridad 
con los productores».

«Apostamos por el mejillón gallego sin menoscabo del libre mercado para aque
que quiera traerlo de otras zonas» y especifica que «una DOP no da valor 
añadido en el mercado». Además, Vieites defiende que ponen «el 50% del 
mejillón de Galicia en el mercado» y pide «volver a consensuar aspectos 
porque somos de construir y sumar, no de restar».

Por su parte, Francisco Alcalde, presidente del CRMG, defiende que «a DOP é o 
máximo recoñecemento que lle dá a UE a un produto e garante a orixe e 
calidade dos nosos mexillóns».
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Atunes en estampida  
La cofradía de Mogán estrena grandes cuartos de enseres con cierta inquietud por la merma de túnidos 

 

Los grandes buques cerqueros dedicados a la pesca 
industrial de los túnidos al sur y norte de Canarias 
están interrumpiendo la migración anual, dejando a 
las islas sin las antiguas buenas zafras. 
 

JUANJO JIMÉNEZ Estamos como los pajaritos 
fritos". Juan Godoy, pescador de Mogán, explica a 
pie de mar que dedicarse en exclusiva a la zafra de 
atunes es quedarse como un canario de monte a la sartén, "churruscado" por unas capturas que, año a año 
han venido menguando.  
 
 
El receso lo corrobora el patrón mayor de la Cofradía de Arguineguín, Pepile Santana, quien detalla que hay 
tres especies de azul que ya ni nos visitan: la albacora, el yellowfin, el bigeye, y también el bluefin o atún rojo, 
si bien este último nunca ha sido de grandes trasiegos en las Islas y hoy se encuentra en peligro de extinción 
con restricciones en sus capturas. 
 
 
La cofradía de Mogán, que dirige el patrón mayor Rubén Déniz, estrenaba ayer un amplio y moderno cuarto de
enseres, inaugurado por el vicepresidente del Gobierno canario, José Manuel Soria, acompañado del 
vicepresidente de Pesca del Ejecutivo autónomo, Francisco López, y construido sobre el solar que ocupaba el 
anterior, destruido por un incendio de 18 horas hace tres años. 
 
 
Además, sobre su azotea se levantará un local para los marineros, cuyo proyecto también fue presentado al 
alcalde de Mogán, Francisco González, y a Rubén Déniz. Fue éste un motivo para la visita de los patrones de 
varias cofradías, como la de Agaete, Vielo Jiménez y la de Taliarte, Carmen Rosa Santana Calixto. Y, como ya
viene siendo queja común, el gremio arremetió contra los grandes cerqueros que han roto, dicen, la cadena de
migración de los túnidos, que proceden de México, suben por Cabo Verde, Canarias y Azores para entrar en el
Mediterráneo a desovar, para desnadar lo andado. Esos enormes buques, apostados en Cabo Verde y en 
Azores, han estrangulado los caladeros canarios, donde además se practica una pesca artesanal de tal forma 
que lo que captura una unidad isleña en dos meses lo hace una embarcación de este tipo en sólo un día.  

laprovincia.es » Gran Canaria 

12-05-2010   

Desembarco de listado, ayer, y debajo, Pepile Santana en prime
plano. i Y. S. 
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Junta de Andalucía y marisqueros 
defenderán en la UE la excepcionalidad 
de este sector  

misPeces.com 

Sevilla 13/05/2010 - La Junta de 
Andalucía y el sector de los marisqueros 
han acordado un informe para defender 
su exclusión de la aplicación del 
Reglamento del Mediterráneo, que será 
presentado a la UE para que estudie la 
excepcionalidad de la flota en el 
cumplimiento de la nueva norma. 

La directora de Pesca y Acuicultura, 
Margarita Pérez, ha mantenido una 
reunión con representantes de la flota 
dedicada a la captura de moluscos 
bivalvos para presentarles el plan que ha 
diseñado para defender ante Bruselas la 
excepcionalidad por parte del sector 
marisquero del cumplimiento de la 
prohibición del Reglamento del 
Mediterráneo, según un comunicado. 

El objetivo es conseguir la exclusión de 
esta flota de la aplicación de la citada 
normativa -que entrará en vigor el 1 de 
junio-, y que contempla la prohibición 
de realizar esta actividad en distancias 
inferiores a 0,3 millas de la costa. 

Según el compromiso adquirido por la 
consejera Clara Aguilera durante el 
encuentro mantenido en Bruselas con 
el director general de Asuntos 
Marítimos y Pesca de la CE, Fokion 
Fotiadis, por el que los marisqueros 
podrán seguir faenando como hasta 
ahora hasta que la Comisión adopte la 
decisión definitiva. 
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Medio Ambiente se compromete a avanzar 
en la preservación de la bahía 
Landaluce pide al Ministerio un estudio para determinar el estado del fondo 
marino 

EFE / MADRID | ACTUALIZADO 13.05.2010 - 01:00 
 

El secretario de Estado de Medio Rural y Agua, Josep 

Puxeu, expresó ayer el compromiso del Ministerio de Medio Ambiente para avanzar en la 

preservación de la bahía de Algeciras, uno de los espacios emblemáticos de las costas 

españolas.  

 

Así respondió en la Comisión de Medio Ambiente, Agricultura y Pesca del Congreso a una 

pregunta formulada por el diputado del PP José Ignacio Landaluce sobre las actuaciones que se 

están realizando para mejorar la calidad medioambiental de la bahía de Algeciras.  

 

Puxeu explicó que el Ministerio está realizando una serie de actuaciones a corto, medio y largo 

plazo para la conservación de la bahía de Algeciras, que soporta la presión derivada de sus 

circunstancias geográficas, el tráfico marítimo y la coincidencia de espacios naturales protegidos 

con una potente actividad económica e industrial. Así, resaltó las intervenciones en los paseos 

marítimos de Palmones, la zona de tránsito del paseo de la playa del Rinconcillo, el control y 

aportación de vertidos esporádicos de arenas para contrarrestar erosiones o la limpieza del 

frente litoral, además de las demoliciones, la retirada de escombros y la estabilización de dunas, 

entre otras acciones, son fundamentales para mantener el litoral de forma digna, indicó el 

secretario de Estado.  

 

Por su parte, Landaluce recordó que más de 107.000 buques atraviesan el Estrecho cada año y 

agregó que la presión ambiental a la que se ve sometida la bahía de Algeciras está relacionada 

con la sucesión de incidentes con resultados de algún tipo de vertido contaminante a sus aguas. 

Además, pidió que se elabore un estudio que permita determinar el estado del fondo marino de 

la bahía de Algeciras.  

0 comentarios 0 votos
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Pescadores linenses piden las 
indemnizaciones del cable de manera 
individual 
El Consistorio les ofrece asesoría jurídica y su apoyo "hasta las últimas 
consecuencias" 

REDACCIÓN / LA LÍNEA | ACTUALIZADO 13.05.2010 - 01:00 
 

La Cofradía de Pescadores de La Línea y la Asociación 

de Armadores procederán a informar a sus asociados de que deben realizar de manera 

individual las reclamaciones judiciales a las indemnizaciones por los efectos que en el año 2008 

tuvo el cable de Telefónica que llegaba a Ceuta. 

 

Pescadores y armadores mantuvieron ayer una reunión con el concejal Manuel Aguilera, en la 

que se les informó de la situación y se les ofreció la documentación que se realizó en un 

principio para reclamar de manera colectiva las indemnizaciones a los afectados. 

 

La cofradía de pescadores indicó que independientemente de poner el asunto en vía judicial, si 

no tenían respuestas se producirían todo tipo de movilizaciones para reclamar sus derechos, 

algo que desde el ayuntamiento -indicó Aguilera- se va a apoyar hasta sus últimas 

consecuencias. 

0 comentarios 0 votos
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Las mariscadoras alertan de un grupo furtivo organizado que opera en Vilaxoán y Vilanova  
 
redacción > vilagarcía 
Los furtivos no dan tregua. A pesar de la 
coordinación de sector y Gardacostas, el 
marisqueo ilegal sigue siendo una realidad en 
la Ría de Arousa. Y, como ayer denunciaban 
desde la Agrupación de Marisqueo de 
Vilaxoán, su actividad ya no corresponde 
solamente a individuos aislados, sino que son 
grupos organizados “de bastante xente” que se 
reparten tareas y funciones, actúan en zonas 
pertenecientes a diferentes cofradías (“a 
vilaxoanesa, a de Vilanova, a da Illa”) y 
pueden causar importantes pérdidas al sector 
extractivo. 

Desde el colectivo vilaxoanés de marisqueo a 
pie señalan que hace unos días, los vigilantes 
interceptaron a los furtivos cuando retornaban del área de Punta do Rial, una de las zonas 
donde, afirman desde la agrupación, es más frecuente la presencia de este grupo, debido al 
amparo de fincas con abundante maleza, “onde se ocultan e esconden”. 

Las mariscadoras de Vilaxoán indicaban ayer que se saben controladas y vigiladas por estos 
furtivos. “Están pendentes de nós, das nosas gardas e como vexan que nos relaxamos ou 
despistamos, aproveitan para facer das súas”, indican desde la directiva. 

En este sentido, señalan que se desplazan en vehículos de una zona a otra, automóviles que 
aparcan lejos de las zonas donde van a actuar, y saben donde están los vigilantas o guardacostas 
para aprovechar y mariscar ilegalmente en otras áreas que se encuentren “desprotegidas”.  

Un modus operandi, por cierto, que en su momento fue denunciado también por profesionales 
del servicio de Gardacostas, que constataban en la Ría de Arousa se avanzaba hacia una 
“profesionalización” del furtivismo. 

Las mariscadoras, señalan, que a estos furtivos “valelles todo o que hai, levan marisco de 
tamaño comercial e tamén do que non alcanza a talla”.  

Decomisos > La base de Gardacostas de Vilaxoán se incautó, a lo largo del 2009, de más de 
2.600 útiles y aparejos, buena parte de ellos en actuaciones y operativos desarrollados contra el 
furtivismo. Asimismo, este cuerpo de la administración autonómica procedió al decomiso de 
aproximada-mente tonelada y media de diferentes recursos.  

En la base de Gardacostas de Santa Uxía de Riveira, en ese mismo periodo, se tendrían 
incautado en torno a tres mil bienes y aparejos, además de proceder al decomiso de especies en 
esos doce meses por una cantidad ligeramente superior a las tres toneladas. 

La actuación de este cuerpo permitió que en el 2009, y ya en lo que se refiere al conjunto de 
Galicia, se requisasen en torno a 39 toneladas, a lo que hay que añadir un buen número de 
útiles y aparejos. 

Mar puso en marcha a mediados del año pasado un plan específico de lucha contra el 
furtivismo.  

Mariscadoras faenando en un banco de la zona 
de O Salnés.  
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PERCEBEIROS 

La campaña del percebe en Aguiño, en
la cuerda floja por los bajos precios  
Los mariscadores no volverán esta semana a coger crustáceo y mañana 
decidirán si regresan el lunes 

A. Gerpe Ribeira/La Voz. 12/5/2010  

Los percebeiros de Aguiño se sintieron ayer un poco más optimistas al ver que 
el precio del crustáceo repuntaba en la subasta tras las bajas cotizaciones 
registradas el pasado lunes, coincidiendo con el inicio de la campaña en la zona
de Couso.

El centenar de profesionales que rastrearon las rocas en busca del preciado 
marisco trajeron a tierra 580 kilogramos. Con respecto al día anterior las 
capturas mermaron en 68 kilos. Esto se debió a que parte de los productores, 
al ver los malos resultados del primer día, optaron por dedicarse a la almeja y 
no arriesgarse a una nueva mala experiencia con el percebe.

Pese a que las cotizaciones logradas ayer fueron mejores, la agrupación de 
mariscadores acordó que esta semana los profesionales no volverán a las 
rocas. La decisión de si regresarán el próximo lunes se adoptará en una 
reunión que se celebrará mañana. El presidente del colectivo, Manuel Seráns, 
mostró su confianza en que sí se reanudará la campaña porque, según precisó, 
«non temos moitos recursos neste momento, só a ameixa e o percebe».

Factores

Sin embargo, hay dos factores que también tendrán un peso determinante en 
la decisión que tome la agrupación sobre la continuidad de la campaña: las 
grandes fluctuaciones de la cotización del crustáceo y el hecho de que en las 
piedras en las que están trabajando en este momento se detecta mucha cría, 

Valoración       (0 votos)  
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pero poco producto con el tamaño suficiente para ser comercializado.

A diferencia del lunes, en el que solo tres compradores se dieron cita en la 
subasta de Aguiño, ayer hubo media docena. Varios de ellos procedían de A 
Coruña y, según Manuel Seráns, no acostumbran a operar en Aguiño.

Puede que el aumento de los compradores influyese en el incremento de los 
precios. Al término de la subasta, Seráns no dudó en manifestar: «Tal é como 
están os petos hoxe foi un triunfo. Polo menos sacamos o prezo que valen, 
máis ou menos».

El más caro fue un lote de cinco kilogramos que se comercializó a 68 euros. Un 
producto que, por su calidad, tendría que haber alcanzado los 80 euros por 
kilo, según Seráns.

Donde sí se mostraba más conforme el responsable de la agrupación era en las 
cotizaciones intermedias. A diferencia de lo ocurrido el lunes, cuando el 80% 
del producto se comercializó a 22 euros y el de tamaño mediano no pasó de los
13, ayer unos veinte kilogramos se vendieron entre los 66 y los 49 euros. El de 
tamaño mediano osciló en la subasta entre los 40 y los 20 euros, mientras que 
el más pequeño tuvo un valor mínimo de 8,5 euros, lo que supone un 
incremento de euro y medio por encima de la cotización alcanzada el lunes.

La valoración de Seráns era moderadamente positiva: «O prezo aguantouse 
moito máis ca o luns». El colectivo aguiñense deberá determinar ahora si se 
reanuda una campaña que ya comenzó más tarde de lo que suele ser habitual.
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El Ayuntamiento de Torrenueva niega que el Campeonato 
Andaluz de Pesca Submarina ponga en riesgo la fauna 
marina  
El alcalde, Manuel Carrascosa, dice no entender las críticas de ecologistas porque la escasez de recursos en los caladeros granadinos no 
se deriva de estas competiciones 
12.05.10 - 18:42 - EUROPA PRESS | TORRENUEVA (GRANADA)

 

Estás en:  Granada - Ideal >  Noticias Granada >  Noticias Costa >  El Ayuntamiento de Torrenueva niega que el Campeonato Andaluz de Pesca Submarina ponga en riesgo la fauna marina

La Entidad Local Autónoma de Torrenueva (Granada) negó este miércoles que el Campeonato de 
Andalucía de Pesca Submarina que se celebrará este fin de semana en los acantilados de Calahonda y 
Castell de Ferro suponga un riesgo para la conservación de la fauna y flora de la zona, como indicaron 
este martes algunas asociaciones ecologistas contrarias a la pesca deportiva. 

El alcalde de Torrenueva, Manuel Carrascosa, dijo no entender estas críticas porque la escasez de 
recursos en los caladeros granadinos no se deriva de estas competiciones, sino de "la falta de medidas 
institucionales para recuperar el litoral", como "evitar que los barcos de cerco puedan faenar en esta zona" 
de poca profundidad. 

Así, Carrascosa aseguró que la competición cumplirá todas las exigencias legales respecto a las tallas 
mínimas de los peces capturados y, "por supuesto", no se permitirá la venta del pescado que se consigue. 
" Normalmente se lo suelen quedar las familias para consumo doméstico", añadió el regidor, que dijo no 
tener conocimiento de que otras provincias andaluzas hayan rechazado acoger este campeonato regional, 
como indicaron este martes las asociaciones Buxus y AUAS. 

Por ello, el alcalde confirmó que la competición se celebrará como estaba previsto, del 14 al 16 de mayo, 
y confió en que atraiga a numerosos submarinistas de todo el territorio andaluz que, además de disfrutar 
de las playas granadinas, hagan uso de los servicios de restauración y hostelería del municipio y sus 
alrededores. 

Las declaraciones del regidor se producen después de que las asociaciones Buxus y AUAS solicitaran 
este martes la suspensión del evento deportivo por el supuesto daño que puede ocasionar a la fauna y 
flora marina de esta zona, "declarada de Interés Comunitario por la Unión Europea". 
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La pesca intensiva amenaza el coral del Mediterráneo  
13.05.10 - 00:37 - 

 

Estás en:  El Diario Montañés >  Noticias Más Actualidad >  Noticias Sociedad >  La pesca intensiva amenaza el coral del Mediterráneo

La pesca intensiva, sobre todo a poca profundidad, y el cambio climático amenazan la persistencia del 
coral rojo del Mediterráneo, una especie de lento crecimiento. Un equipo de científicos ha analizado las 
tres reservas marinas más antiguas existentes en la cuenca -Banyuls, Carry-le-Rouet, y Scandola, en la 
isla de Córcega- para cuantificar los impactos de la actividad humana. El resultado final es que el coral 
rojo del Mediterráneo no puede considerarse una especie en extinción, pero sí que debe ser protegida 
para asegurar su pervivencia. 
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La acuicultura debe aprovechar sus 
ventajas para llegar a acuerdos con 
industrias de valor añadido  

misPeces.com 

Santiago de Compostela 13/05/2010 - 
La carrera por acercar al consumidor 
los productos pesqueros 
transformados, envasados, y listos para 
cocinar, a través de los lineales de las 
grandes superficies en ciudades como 
Madrid, Barcelona, o Valencia, ha dado 
comienzo, según indicó a 
misPeces.com, José Antonio Bretón de 
la Cal, vicepresidente del Grupo Isidro 
de la Cal. 

El reto es adaptarse a los gustos de los 
clientes. Las nuevas generaciones no 
se acostumbran al sabor y no saben 
cómo preparar el producto, y por ello, 
no consumen pescado. Ello también 
tiene relación con la desaparición de las 
pesquerías tradicionales, donde era 
común que el pescadero aconsejará al 
cliente. “Por lo que debemos adaptar 
nuestro producto a los gustos del 
consumidor y si lo que quiere es una 
mayor preparación, pues eso es lo que 
hay que hacer”, puntualizó el 
empresario. 

El grupo empresarial Isidro de la Cal 
lleva dos años desarrollando productos 
de pescado fresco envasado en 
bandejas con atmósfera controlada, y 
un año, en el mercado con distintas 
presentaciones como rodajas o 
brochetas. En el caso de la acuicultura 
han desarrollado productos que sean 
fáciles de consumir y que contengan 
indicaciones de preparación como, por 
ejemplo, dorada y lubina lista para 
cocinar. 

El mercado de productos en bandejas 
“está pensado para grandes ciudades 
como Madrid, Barcelona, y Valencia, 
donde la gente no quiere perder tiempo 
en desplazamientos, ni hacer largas 
colas en el supermercado para obtener 
un pescado fresco”, tal como sucedió 
antes con la carne, agrega el experto. 

Bretón de la Cal, sostiene que “la 
acuicultura debe aprovechar la estabilidad 
que caracteriza a la producción para 
llegar a acuerdos con industrias de valor 
añadido, que van a necesitar este tipo de 
productos como materia prima en forma 
constante”. 

En cuanto a los retos de futuro, el 
representante de la empresa gallega 
sostiene que lo primero debería ser 
“realizar una estrategia hacia la 
integración vertical. Debe existir una 
mayor colaboración entre el sector 
productivo, tanto en la producción de 
acuicultura en las granjas como en el 
sector extractivo en los buques 
pesqueros, así como con el sector 
industrial, que involucra a elaboradores 
de productos pesqueros en bandejas y 
comercializadores mayoristas”, pues si no 
existe esa integración va a dar problemas 
a la hora de comercializar los productos. 

Con respecto a la demanda, éste es el 
primer año que se observa que ha 
disminuido el consumo de productos de 
acuicultura en España, principalmente de 
producción nacional, aun cuando las 
importaciones también han disminuido, 
por lo que” la producción tradicional de 
lubina, dorada, rodaballo y trucha van a 
tener que cambiar la estrategia, ya sea 
por medio de la disminución de la 
producción o a través de productos de 
valor añadido” , apuntó. 

Hoy en día, con la crisis, “cuesta 
convencer a los consumidores que 
paguen un poco más por un productos 
elaborado, sin embargo, el desarrollo de 
los productos en bandejas ha tenido un 
crecimiento mucho más positivo de lo 
esperado, lo que indica que sí existe esa 
necesidad por parte del consumidor” 
concluyó el representante del grupo 
empresarial Isidro de la Cal. 
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EC O N O M Í A Y LA B O R A L
VERSIÓN PARA IMPRIMIR

MIÉRCOLES, 12 DE MAYO DE 2010 

"Producir 50.000 toneladas de pescado asusta, pero su 
impacto no es enorme" 
 

JOSUÉ GARCÍA, S/C de Tfe.  

El objetivo del Plan Regional de Ordenación de la Acuicultura en Canarias (Proac), que aún no se ha aprobado, es que las Islas 

produzcan 50.000 toneladas de pescado "de granja". Esta cifra, según el vicepresidente de la Asociación Empresarial de Productores de 

Cultivos Marinos (Apromar), José Luis Guersi, es "una buena estimación estratégica", ya que permitiría al Archipiélago "jugar un papel 

interesante en el mercado". Explica que "producir 50.000 toneladas, aunque a veces asusta, no implica consumir una superficie enorme 

en concesiones, ni mucho menos. Hablamos de un promedio de diez hectáreas por cada 1.000 toneladas, es decir, 500, que es una 

ridiculez en Canarias, sobre todo teniendo en cuenta que lo que se ve en superficie no es ni la cuarta parte".  

Guersi dirige en las Islas el Grupo Tinamenor, del que también es vicepresidente. Es uno de los mayores productores del Archipiélago, 

con una cuota de 2.700 toneladas del total de 7.000 contabilizadas el año pasado. Este último dato representa un recorte considerable 

respecto al máximo logrado antes de la crisis, unas 10.000 toneladas. Desde entonces, la coyuntura económica se solapa a uno de 

tantos bajones cíclicos de la actividad acuícola. "Los pasamos cada cinco o siete años; se manifiestan mediante un crecimiento 

fraccionado de la oferta y una caída importante de precios, duran entre uno y tres años e implican una reducción del número de 

productores, que terminan concentrándose. Lo grave esta vez es que se ha sumado la crisis económica; es como la tormenta perfecta". 

La "profunda" retracción del consumo ha obligado a los productores a vender por debajo de costes, añade, y "hace estragos entre los 

pequeños, que no tienen músculo financiero para aguantar la situación". Las perspectivas son, de todas formas, más halagüeñas, ya que 

hay menos pescado en el mercado, "lo cual va a facilitar que crezca la producción". Pero los resultados no llegarán hasta 2012, cuando 

esté listo para su venta lo que se críe en 2011, cuando el optimismo ya se habrá extendido.  

Canarias es un productor puntero de doradas y lubinas a nivel nacional, sobre todo gracias a su capacidad de mantener la actividad 

durante todo el año, que le permite también exportar a otros países. Pero la acuicultura, como el resto de actividades productivas, se 

enfrenta a los problemas de la falta de una economía de escala. Por ello se incluye en el Programa de Opciones Específicas por la 

Insularidad y Lejanía (Posei) comunitario, que posibilita al Archipiélago "trabajar en el mismo nivel que otros productores de la Unión 

Europea", apunta Guersi. Cuando se alcanzaron los picos de producción, el subsector generó unos 70 millones de euros, "una cifra nada 

despreciable teniendo en cuenta que se trata de una actividad joven y comparándola con el resto de las primarias". 

Los acuicultores combinan en las Islas una producción de gran volumen en doradas y lubinas y la especialización en nichos de mercado, 

como ejemplares de las especies citadas de más de un kilo en los que no es competitiva el área mediterránea y que se destina a canales 

de restauración -que, igual que el de catering y hostelería, insta a potenciar Guersi-, no a la cesta de la compra. Respecto a la 

diversificación que promueve el Proac, el vicepresidente de Apromar, biólogo de formación, advierte de que debe orientarse hacia 

productos "que no canibalicen los que ya existen. La gente -argumenta- no va a interpretar la sama o el bocinegro como un producto 

diferente. El medregal sí; es interesante porque crece muy rápido y tiene un grado de aprovechamiento vía valor añadido muy atractivo, 

como el pulpo", cita como opciones. 

Críticas al Gobierno canario 

Guersi, que valora el hecho de que se consuman en Canarias -donde se consume menos de la mitad de pescado que en el conjunto del 

país- 1.000 toneladas anuales de dorada y lubina, cree que la sociedad isleña no es consciente de las posibilidades de la acuicultura, 

aunque apunta que es algo que sucede "en toda Europa". A nivel comunitario, agrega, "la Comisión Europea declara que este subsector 

es estratégico porque, además de corregir el déficit alimentario, genera desarrollo tecnológico e investigación, luego es triste que 

muchos canarios no sepan que exportamos productos que fuera se consideran excelentes". 

También cree que la imagen de confrontación con los pescadores "no responde a la realidad", y argumenta que son "muchas" las 

cofradías y cooperativas que colaboran con las explotaciones acuícolas. Y defiende, para que esta actividad se consolide y sea rentable, 

que se apueste por un modelo de integración que ahorre "fondeos y embarcaciones". Éste y otros motivos propiciaron la creación de la 

Asociación de Acuicultores de Canarias (Acuican) en 2009, en cuya directiva también está presente Guersi, quien, asimismo, es miembro 

del Consejo Asesor de Pesca autonómico. En este foro se cuecen buena parte de las negociaciones sobre el Proac, de cuyo retraso 
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responsabiliza al Gobierno de Canarias. "Somos muy críticos con el Ejecutivo; la Ley de Pesca se publicó en 2003 y todavía hoy el Proac, 

que es un instrumento central para que los inversores podamos saber cuál es el campo de juego en el que nos movemos, no ha nacido. 

No hemos visto voluntad por parte del Gobierno para sacarlo adelante. En la práctica es como estar inmersos en una moratoria que, 

además, paraliza toda la normativa de ámbito insular". 

© Editorial Leoncio Rodríguez, S.A. Avda. Buenos Aires 71, S/C de Tenerife. CIF: A38017844. 

eldia.es Dirección web de la noticia: http://www.eldia.es/2010-05-12/ECONOMIA/ECONOMIA28.htm  
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Experto señala que la calidad y la 
facilidad de uso son los atributos mejor 
valorados para los filetes de dorada y 
lubina  

misPeces.com 

Sevilla 12/05/2010 – El mejor atributo 
de la dorada y la lubina se encuentra en 
el hábito de consumo que existe de 
estas especies, lo cual es un valor 
potencial para el transformado de los 
mismos, según indicó Ladislao Luna, 
del Ides de la Universidad de Cantabria, 
en su análisis del estudio de mercado 
del proyecto de Valorización de Ctaqua. 

En concreto, este dato se enmarca en 
una serie de "recomendaciones" fruto 
del estudio realizado con 4.924 
compradores de productos pesqueros 
transformados, y que el experto expuso 
durante la jornada de Valorización de 
los Productos de la Acuicultura 
Andaluza, celebrada el pasado martes 
en Sevilla. 

Luna indicó que la demanda de 
productos pesqueros transformados se 
irá desarrollando en el medio plazo, 
estando determinada por el tiempo que 
los consumidores quieran dedicar a la 
elaboración de estos productos 
pesqueros, y al momento en el que las 
grandes superficies decidan apostar por 
su presencia en los lineales. 

No obstante, advirtió que aunque está 
tendencia se esta produciendo, los 
hábitos de compra en España aún 
están muy aferrados a la “adquisición 
de pescado fresco transformado por el 
pescadero en el momento de compra 
de forma gratuita y hace que el 
crecimiento de la demanda de estos 
productos, aunque continuo, se 
produzca a un ritmo inferior al de otros 
productos de alimentación”. 

Respecto a los productos de 
acuicultura, destacó la alta 
competitividad existente, tanto en oferta 
como en precio. “Esta competencia en 
precio se agrava con la globalización y 
las coyunturales ofertas debidas a la 
presión financiera de las empresas”, 
indicando que, finalmente, el precio 
resulta ser un “factor determinante de la 
decisión de compra, dejando poco 
margen de incremento por la 
diferenciación del producto”. 

“Si a esto añadimos la competencia de 
las propias pescaderías que limpian, 
evisceran, filetean, y trocean el pescado 
de manera gratuita,” la oferta de 
productos transformados, y 
especialmente de dorada y lubina, exige 
la normalización del proceso y alcanzar 
una escala que permita ajustar los 
costes de la producción, la logística y los 
márgenes, con el fin de ofertar en el 
mercado un producto de calidad, 
diferenciado, “y lo que es más difícil, a 
un precio competitivo”. 

En cuanto a las encuestas después de 
consumir los productos fileteados y 
ahumados, indicó que la opinión mejoró 
a la consulta previa. Demostrando, 
según Luna, que el producto superó las 
expectativas de los consumidores. “Por 
tanto, una estrategia de comercialización 
debería conseguir que los consumidores 
prueben el producto, ya que después su 
valoración del mismo se incrementará y 
con ello la probabilidad de compra”. 

Además, señaló que calidad del 
producto y facilidad de uso fueron los 
atributos mejor valorados. 

Respecto a los mercados 
internacionales, detalló que existen 
oportunidades en Francia e Italia, donde 
el hábito de consumo de transformados 
pesqueros es alto y los precios también 
son más altos que en el mercado 
español. 

Como otras consideraciones, puso de 
manifiesto la importancia de un 
packaging atractivo, que deje ver el 
producto, que señale los atributos de 
manera clara; o la posición en el lineal, 
como determinante en la decisión de 
compra. 
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Raúl Rodríguez hará una presentación 
de la piscicultura continental española 
en el marco de España Original  

misPeces.com 

Madrid 13/05/2010 – El gerente general 
de la Organización de Productores 
Piscicultores (OPP) y Aquapiscis, Raúl 
Rodríguez Sainz – Rozas impartirá una 
charla en el marco de la jornada España 
Original, en el Aula 4 del Pabellón Ferial 
de Ciudad Real, en un acto organizado 
por ASAJA, informaron en un 
comunicado. 

Rodríguez intervendrá también como 
coordinador del Grupo de Trabajo de 
Acuicultura de la Plataforma 
Tecnológica Española de Pesca y 
Acuicultura, y su ponencia lleva por 
título "Introducción a la Piscicultura 
Continental en España. Presentación 
del proyecto de promoción de la 
innovación y sostenibilidad en las 
empresas de acuicultura de aguas 
continentales". 

Tras la misma, indicaron, tendrá lugar 
una degustación de productos, entre los 
que destacan la tortilla española con 
trucha, el paté de trucha con frutas 
tropicales y la espuma de trucha con 
crujiente y caviar, entre otros aperitivos. 

España Original es una feria nacional de 
las denominaciones de origen y otros 
productos agroalimentarios de calidad 
que se desarrolla en Ciudad Real del 11 
al 13 de mayo. 
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La Cofradía rechaza la propuesta de Parques 
para limitar la pesca en Ons por "inviable"  
El primer planteamiento era prohibirla en toda la isla de Onza y en la franja de Melide hasta Camouco y 
desde allí hasta Centulo  

 

DAVID GARCÍA - BUEU La Cofradía de Bueu ya conoce cuáles son las intenciones del Parque Nacional Illas 
Atlánticas para el archipiélago de Ons, unas intenciones que causan "preocupación" en el cabildo. La primera 
propuesta puesta encima de la mesa plantea declarar como área de reserva, algo que implica la prohibición de
pescar o mariscar, la isla de Onza y el área comprendida desde la playa de Melide hasta Camouco y desde allí
hasta O Centulo. La respuesta del patrón mayor buenense, José Manuel Rosas, al presidente del Patronato 
Illas Atlánticas, Fernando Garrido, fue contundente: "É inviable e suporía a morte súbita do sector". Por ello, 
desde el parque se mostraron dispuestos flexibilizar su propuesta inicial y a buscar el "punto de equilibrio" ya 
mencionado en ocasiones anteriores para poder sacar adelante el Plan Rector de Uso y Gestión (Prug), un 
documento que debería estar aprobado hace años. 
Este planteamiento se abordó ayer en una reunión celebrada en Santiago y al término de la cual Rosas no 
ocultó su preocupación. El patrón mayor buenense adelantó que en los próximos días convocará una asamblea
general en la cofradía para exponer el contenido del encuentro y pulsar la opinión de los marineros. "A 
proposta supón quitarnos unha porcentaxe moi alta da nosa plataforma de traballo e todas as artes de pesca 
estarían afectadas", manifiesta Rosas. Por esa razón durante la misma reunión se planteó la posibilidad de 
marcar otras zonas alternativas o bien establecer franjas más pequeñas dentro de las áreas de reserva 
propuestas. 
Desde Parques Nacionales dejaron claro que hay algunos puntos del archipiélago que le resultan 
"irrenunciables", como determinadas zonas donde anidan aves como el cormorán moñudo y los fondos 
marinos. Precisamente algunas de las restricciones que se plantean afectan directamente a las artes de pesca 
utilizadas por el sector profesional. Así, el enmalle sólo se podría emplear en lugares con más de cinco metros 
de profundidad o a cien metros de la costa. Al mismo tiempo, desde el patronato tienen intención de fijar otra 
franja, de unos 100 metros lineales de costa, en la que tampoco se podría trabajar. 
Próximos pasos 
El patrón mayor tiene previsto convocar la asamblea general de la cofradía para la semana próxima, muy 
probablemente el sábado. El objetivo es exponer al sector el contenido del encuentro de ayer y al mismo 
tiempo recoger sus sugerencias y propuestas para trasladárselas a los responsables de Parques en una 
siguiente reunión. Lo más probable es que asunto se trate en el seno de la Federación Provincial de Confrarías
porque, tal como apunta Rosas, las restricciones a la pesca afectan a la mayoría de pósitos de las rías de 
Pontevedra, Arousa y Vigo.  
La próxima cita que convocarán los responsables de Parques Nacionales será para abordar las limitaciones en
el archipiélago de Cíes, uno de los principales caladeros de la Cofradía de Cangas. Estos encuentros forman 
parte de una ronda de contactos para intentar llegar a un acuerdo sobre las restricciones que se fijarán en cada
una de las zonas del espacio natural. Hasta el momento ya se analizó la situación de Cortegada y Sálvora, 
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aunque las reuniones tienen un carácter de toma de contacto y explicativo. 
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Rederas: peligro de extinción 
 

ANTÓN LUACES En teoría, mientras en la mar se utilicen redes para la pesca habrá rederas. Es decir: las 
redes precisan de personas que las reparen de sus desperfectos. Especialmente en la bajura. Clarísimamente,
en Galicia. 
La realidad, sin embargo, es tozuda y, de no mediar la Xunta, parece evidente que la reparación de los 
aparejos de pesca —trabajo para el que el Ejecutivo gallego ha habilitado y habilita locales adecuados— será 
en pocos años tarea de jubilados que trabajan por una puñada de euros debido a que no tienen que contribuir 
al erario público en calidad de trabajadores autónomos. Su pensión —adquirida en función de los derechos que
la Ley les confiere en su condición de cotizantes a la Seguridad Social durante su vida activa— les permiten 
negociar con los armadores de los buques en condiciones ventajosas y que evidencian la existencia de una 
competencia desleal: mientras las rederas tradicionales en activo (tengan o no trabajo) han de hacer frente al 
pago mensual de sus cotizaciones como autónomas, los armadores se aprovechan y contratan jubilados 
porque estos no crean vínculos laborales y, además, reducen sus percepciones en más de un 50% en relación 
con las tarifas de las rederas.  
A mayor abundamiento, esta contratación ilegal de jubilados cierra las puertas a la incorporación a la actividad 
de jóvenes que permitan un relevo generacional que sostenga una labor artesanal que no puede ser sustituida 
por máquinas. Estas no "ven" ni "piensan" en soluciones para los daños que en las redes generan los 
enganches de los aparejos en las rocas, en las hélices de los barcos u otros objetos sumergidos, cuando no 
por el peso de las capturas.  
Sin relevo generacional, el trabajo de las rederas desaparecerá en poco tiempo. Los jubilados, por otra parte, 
tampoco garantizan la continuidad de la tarea. ¿Qué va a ser, entonces, de los armadores? ¿A quien 
entregarán sus aparejos de pesca para ser reparados? 
Armadores y administración, por tanto, debieran ser previsores y no facilitar la ilegalidad. Bastantes puestos de
trabajo se pierden por falta de oportunidades. Y en la mar, entre las rederas, las hay... sin los jubilados lo 
permiten y los afanes ahorradores de los armadores se encaminan a otras facetas de su tarea diaria. 

laopinióncoruña.es » Mar 

 01:33   VOTE ESTA NOTICIA   

    

Página 1 de 1Rederas: peligro de extinción - La Opinión A Coruña

13/05/2010http://www.laopinioncoruna.es/mar/2010/05/13/rederas-peligro-extincion/384406.html



  

Pescadores apoyan en los juzgados a los detenidos por el 
puerto de Massó 
XORNAL.COM 
12/05/2010 - 16:43 h.  

Los acusados consideran la acusación un 
"montaje" y "totalmente mentira" que los 
manifestantes fueran agresivos como denunció la 
Guardia Civil  

Pescadores y mariscadores de la Ría de Vigo, así como de Pontevedra y Arousa, acudieron hoy a apoyar a los 
juzgados pontevedreses de A Parda a los dos marineros juzgados tras ser detenidos en protestas contra el puerto 
deportivo de Massó. 
  
Así, esta jornada, coincidiendo con la vista celebrada en el Juzgado de lo Penal Número 2, hubo un generalizado 
cierre de cofradías y lonjas. 
  
Los procesados son dos hermanos de la localidad de Cangas (Pontevedra), José y Javier Costas, que fueron 
detenidos el 22 de septiembre del año pasado durante una movilización contra las obras del puerto deportivo de 
Massó. 
  
La Guardia Civil denunció a los hermanos por resistencia a la autoridad, aunque los marineros aseguraron que ni 
siquiera participaron en aquella protesta y la acusación es un "montaje". La fiscal pidió una pena de diez meses de 
prisión para cada uno de los hermanos. 
  
"Totalmente mentira, al contrario, ellos sí que estaban un poquito excitados, nerviosos y agresivos. Ellos estaban 
incluso provocando", declaró hoy Javier Costas en la vista oral. 
  
"OBRA PERJUDICIAL" 
  
En apoyo de los acusados cuatro autobuses repletos, fletados por la Cofradía de Cangas, se trasladaron a 
Pontevedra desde O Morrazo junto a decenas de coches particulares también de otros puntos de la provincia como 
Vigo, Redondela y Sanxenxo. 
  
Además de insistir en la inocencia de los acusados, el patrón mayor de Cangas, Evaristo Fernández, reiteró que el 
sector va a seguir oponiéndose al puerto deportivo de Massó porque "es una obra perjudicial para el marisqueo, 
actividad de la que viven miles de familias en la Ría de Vigo". "No se trata de ir contra nadie", dijo, "sino de defender 
estos puestos de trabajo". 
Imprimir 
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Protesta vecinal ante la vieja nave de Massó / Sonia Daponte 

Página 1 de 1Pescadores apoyan en los juzgados a los detenidos por el puerto de Massó

13/05/2010http://www.xornal.com/imprimir/pescadores-apoyan-juzgados-detenidos-puerto-masso/galicia/201005121643130013...



Jueves 13 de mayo de 2010    Contacte con farodevigo.es | RSS

    NOTICIAS

  Economía
HEMEROTECA »   

     INICIO Y EDICIONES
SECCIONES DEPORTES OPINIONES CANALES G

Galicia  España  Mundo  Sucesos  Economía  Sociedad y cultura  Tecnología  
 

 

MAR 
 

Los estibadores vigueses vuelven a la actividad 
y esperan cerrar el acuerdo con las empresas  
Las operaciones de carga y descarga se realizaron ayer con normalidad en tres barcos ro-ro, en tres 
portacontenedores y en un crucero de turismo al que suministraron los avituallamientos 

 

REDACCIÓN - VIGO La asamblea de trabajadores de la Sociedad de Estiba del Puerto de Vigo ratificó a 
primeras horas de ayer el acuerdo alcanzado el martes entre los representantes laborales y los empresarios, 
según el cual estos últimos se comprometen a mantener al personal operando en la carga y descarga de 
vehículos una vez que desaparezca la SEED. 
Ignacio Pérez, portavoz de la UGT, confirmó este extremo a Efe y señaló que el trabajo en el puerto vigués se 
desarrolló con normalidad en la jornada de ayer ya que los estibadores se reincorporaron a sus puestos a las 
ocho de la mañana, al comienzo del turno de mañana. 
En la jornada de ayer se operaron un total de siete barcos, tres ro-ro con camiones y vehículos, tres 
portacontenedores y se avitualló a un crucero de pasaje. 
El representante sindical manifestó que los trabajadores aceptaron la propuesta de los empresarios, lo que, 
"unido a la escasa incidencia estatal de la convocatoria de huelga", motivó que se retomase la actividad en los 
muelles desde el primer momento. 
La fuente consultada señaló que en la jornada del martes, y como consecuencia de la huelga, se desviaron 
cuatro buques a Leixões y otros quedaron atracados a la espera de que se retomase la actividad en la estiba.
Los empresarios vigueses garantizaron ayer el mantenimiento del personal de la Sociedad de Estiba en las 
operaciones de manipulación de coches, en el muelle de Bouzas, en caso de que prospere la pretensión del 
Gobierno central de eliminar las sociedades estatales de estiba y desestiba para sustituirlas por sociedades de 
gestión, lo que supondrá en la práctica privatizar el servicio. 
Actualmente, en la Sociedad de Estiba del Puerto de Vigo están inscritos 147 trabajadores, de los cuales en 
torno al 50 por ciento desempeñan su tarea en el muelle de Bouzas, en el que se concentra el tráfico de 
automóviles.  

farodevigo.es » Economía 

  VOTE ESTA NOTICIA   
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BRUSELAS 

La negociación con el Mercosur 
enciende la polémica en la UE  
Diez países de la UE se unieron contra el relanzamiento de las negociaciones 
para un acuerdo de asociación. 

Anna Pelegrí Bruselas/Afp. 13/5/2010  

La decisión de Bruselas de reanudar las negociaciones comerciales con 
Mercosur, que será formalizada en la cumbre entre ambas regiones el lunes en 
Madrid, encendió la polémica en Europa. Diez países de la UE se unieron contra
el relanzamiento de las negociaciones para un acuerdo de asociación, 
suspendidas desde 2004, al estimar que se trata «de una muy mala señal para 
la agricultura europea».

Al tiempo que los dirigentes de la Unión Europea y Mercosur -formado por 
Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay- estarán reunidos para anunciar 
oficialmente esta decisión, estos diez países expondrán su rechazo en una 
junta de ministros europeos de Agricultura en Bruselas.

Fuentes cercanas a la Comisión Europea destacaron que no habrá marcha 
atrás: «Vamos a retomar las negociaciones. Este es el proyecto económico más
importante de Europa en América Latina y en Madrid enviaremos una señal 
política fuerte».

A la cabeza de la movilización está Francia, que estima que las conversaciones 
deben ir supeditadas a la estancada ronda de Doha para la liberalización del 
comercio mundial y que un acuerdo al margen con el Mercosur «pondría en 
peligro los subsidios europeos agrícolas».

Estos países estiman que los intereses de ambas regiones no permiten 
presagiar «progresos» en los pactos, salvo si Europa acepta «nuevas 

Valoración       (1 votos)  
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concesiones» en materia agrícola, algo que sería «inaceptable». La Comisión 
Europea dispone de un mandato de 1999 que le permite negociar en nombre 
de los 27 con el Mercosur. Políticamente, está además apoyada por España, 
que este semestre ejerce la presidencia rotativa de la UE.
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British Petroleum intenta tapar el derrame con una 
caja más pequeña 

• La Administración de EEUU estudia medidas restrictivas de las perforaciones 
• El nuevo artefacto fue bajado ayer a 1.500 metros de profundidad  

EMILIO LÓPEZ ROMERO  
NUEVA YORK 

La operación del pasado fin de semana no salió bien por culpa 
de unas formaciones de hielo que taponaron la cúpula de la 
colosal caja de acero y cemento ideada por British Petroleum 

(BP) para intentar controlar el vertido de crudo en el golfo de México. Ahora los responsables de la 
petrolera británica han vuelto a la carga, esta vez con una estructura similar pero de menor tamaño, 
a la que han bautizado como «chistera». 
El nuevo artefacto ya había sido bajado ayer al fondo marino, a unos 1.500 metros de profundidad, y 
los operarios trabajaban con la ayuda de robots submarinos para encajarlo a la tubería de la 
plataforma Deepwater Horizon, según explicó Doug Suttles, director general de operaciones de BP. 
Al mismo tiempo, las autoridades levantaron la veda que había para la pesca comercial y de recreo 
en algunas zonas de Luisiana, mientras que la Casa Blanca ha enviado al Congreso una propuesta 
para aprobar una partida de casi 100 millones de euros, que en su mayor parte serán pagados por la 
petrolera británica, para ofrecer asistencia a los pescadores y otros afectados por el derrame de 
petróleo. 
 
AUDIENCIAS EN EL CAPITOLIO / En Washington se celebró ayer la segunda jornada de audiencias 
en el Capitolio. El congresista Henry Waxman reveló que horas antes de la explosión que provocó el 
hundimiento de la plataforma se detectó un problema en uno de los mecanismos de seguridad 
debido a un escape en el sistema hidráulico y que además fallaron las pruebas de presión. 
«A medida que conozco nuevos datos de lo ocurrido, cada vez estoy más preocupado», afirmó el 
demócrata californiano, que preside el comité que investiga las causas del accidente. «Esta 
catástrofe parece que se originó por una serie de errores operativos y fallos en los equipamientos, 
pero si hubieran tenido más cuidado, 11 vidas se habrían salvado y nuestras costas no estarían en 
peligro», añadió. 
 
PROPUESTA DE LEY / La Administración estadounidense está trabajando en una nueva propuesta 
legislativa, presentada ayer por el senador demócrata John Kerry y el independiente Joe Lieberman, 
que permitiría a los gobiernos estatales vetar proyectos de perforación petrolífera en estados vecinos 
si reúnen pruebas que demuestren que podrían tener efectos nocivos significativos en caso de 
accidente. 
Otras batallas se librarán en los tribunales, donde ya se amontonan las denuncias contra BP. A las 
de los pescadores y mariscadores de la zona, empiezan a sumarse ahora las del sector turístico.  

Testigos de una comisión de 
investigación revelan cómo y por 
qué explotó la plataforma 
petrolífera en el Golfo de México 

M Á S  I N F O R M A C I Ó N
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Portugal producirá 40 000 toneladas de pescado mediante la acuicultura en el 2015 
Jueves, 13 de Mayo de 2010 00:00

Olhão.- Saltar de las actuales ocho mil toneladas de producción de peces mediante la
acuicultura ha 40 000 toneladas para el 2015 es el objetivo del Gobierno, dijo el Ministro de
Agricultura de Desarrollo Rural y Pesca, Antonio Serrano.
      
"Tenemos [el gobierno] un reto fundamental, que consiste en pasar de las ocho mil toneladas
[de pescado producido mediante la acuicultura] que teníamos en el 2008 a alrededor de 40 000
toneladas para el 2015", dijo el ministro Antonio Serrano, durante la ceremonia de la concesión
de la Área de Produção Aquícola da Armona (APAA)  y la inauguración del  Observatório de
Aquicultura en Olhão.

La APAA tendrá un área de 34 kilómetros cuadrados de la superficie del mar, dividido en 60
lotes, que tendrá una capacidad para producir cerca de 18 000 toneladas de pescado y
mariscos mediante la acuicultura, es decir, más de la mitad de lo que se produce actualmente
en Portugal.
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